

Goza en paz de su triunfo el libertino
Que ni candor ni ancianidad venera;
Halla el ladrón halagos por doquiera;
Ciñe laurel de gloria el asesino.

Si en otra edad, de la ignorancia esclava,
Fué la deshonra susto del malvado,
Ya este siglo rompió la odiosa traba.

Ya ni el más ruin ni bárbaro atentado
El honor de los hombres menoscaba;
Ya solo hay deshonra para el honrado.

Manuel Tamayo y Baus

CRONICA

— Dos hijas de los estimables esposos
Traque Gutiérrezes van á casarse en breve
plazo con dos guapos jóvenes:

La Srita. Amalia con don Juan A.
Castro; y la Srita. Adela con don Ramón
González Castillo.

Sean felices en su cristiano hogar y
que la dicha les sonría eternamente.

— Los Señores Directores de periódicos
fueron invitados á una reunión en el Teatro
Nacional para dar providencias á fin de
celebrar una velada en honor de Colón y socorro
de los damnificados de Chile por el terremoto
ó tino. También el Director de estese manario
recibió su invitación correspondiente: más á
pesar de los esfuerzos que hizo para hacer
llegar á la reunión una cartulina adhiriéndose
á la idea en toda su amplitud buena, las
puertas del Teatro cerradas no dieron á
nuestro comicionado paso para averiguar
si se efectuaba ó no la reunión.—Ojalá que
ese hermoso proyecto tenga realización
cumplida.

— Muy hermosa y concurrida estuvo la
fiesta patronal en la vecina villa de San
Rafael.

— Procedente de San Ignacio de Aserri
se encuentra en ésta don Francisco Ovarés y
nos informa que son grandes los perjuicios
que á los agricultores de Guaitil y Ococa ocasionó
el último temporal. El Sr. Óvarés regresará
hoy mismo al pueblo de su residencia.
Que tenga un viaje feliz.

— ¿Qué es lo peor que se come en San
José de Costa Rica? ¿Qué? Pregúntenselo á
los gastrónomos y á los que no lo son.

Todos á coro te responden: lo peor lo
más feo y lo más caro que se come en San
José de Costa Rica es justamente lo que
debería ser lo mejor, lo más agradable y lo más
barato por ser artículos de primera necesidad:
pan, leche y carne.

El pan es raquítico, casi estopa, desabrido,
hasta tanto que á veces se juzga que si no
comerá uno cal en vez de harina y tan caro....

La carne en ocasiones....apasta....en
ocasiones es mejor comer cuero que carne....en
ocasiones teme uno por su vida. Carnicerías
hay que no son como las de París limpias y
asépticas sino hervideros de microbios desde
el vendedor con su delantal hasta las paredes
negras de la carnicería á fuerza de....residuos
de moscas.

¿Y la leche? Esa tan peligrosa cuando
no es pura ni de vaca buena, sobre todo para
la infancia, á veces tiene un colorcillo á
chocolate y olorcillo á cosa podrida que á
decir verdad, hasta los impíos de capirote
vense precisados á hacer actos de fe y santiguarse
para creer que es leche y para evitar un
envenenamiento paulatino. Señor! Y ¿quién
remediará estos desastres? ¿Quién? Pues quien
está llamado á hacerlo. La policía de higiene
que no debe circunscribir su acción á vigilar
excusados y charcos sino también los
alimentos.

— Han comenzado nuevamente las
academias militares para los jóvenes, en la
ciudad capital. Tres veces cada semana
reúnen en la Plazoleta de Mora Fernández
frente al teatro; y ahí practican ese sport
de movimientos uniformes con los pesados
remingtons antiguos, durante una hora
ó hora y media.

Es indudable que ese ejercicio es un
medio de salud para nuestros jóvenes; y á
más, por la regularidad con que deben
presentarse y las penas serias que se infligen
por las faltas de disciplina, se contribuye
también con él á la formación del carácter
y á la asimilación del espíritu de orden.

Por estas razones juzgamos muy acertado
el reanudamiento de dichas academias.

No lo ha visto así la revista "La Selva"
que en su sección de "gacetas" del último
número dispara algunos perdigones contra
esos ejercicios y contra la *tendencia* á la
instrucción religiosa en escuelas y colegios.

Bien se comprende ese modo de pensar
en una revista que 1° es órgano que profesa
el socialismo sin religión, entre bastidores:
es decir, ese socialismo altanero y desenfadado